

ÄRZTEBLATT

BADEN-WÜRTTEMBERG

EDITORIAL	Der Vizepräsident der Bezirksärztekammer Nordbaden und Vorsitzende der Kommission für Fragen der Transplantationsmedizin, Dr. med. Jürgen Reitiger befasst sich mit dem Mangel an Spendeorganen. Seiner Meinung nach liegen die Ursachen darin begründet, dass die Umsetzung des TPG auf Landesebene bislang nicht mit der notwendigen Konsequenz erfolgt ist.	104
AUS KAMMERN UND KV'EN	Ein voller Erfolg war der 1. Kassenärztetag der Kassenärztlichen Vereinigung Nordwürttemberg. Die Podiumsdiskussion brachte ein deutliches „Ja“ zur KV.	105
	Der nächste Ärztetag Baden-Württemberg findet am 28. und 29. Juni 2002 in Baden-Baden statt.	105
	Ein von der Landesärztekammer Baden-Württemberg in Auftrag gegebenes Gutachten kommt u. a. zu dem Ergebnis, dass zentrale Regelungen des SGB V verfassungswidrig sind.	107
	Die Landesärztekammer kritisiert eine Umfrage des Ersatzkassenverbandes.	108
	Neue Informationspflicht für Ärztinnen und Ärzte, die auf ihrer Homepage über ihr Dienstleistungsangebot informieren.	112
FORTBILDUNG	FSME-Erkrankungen in Baden-Württemberg	114
WIRTSCHAFTSINFORMATIONEN		118
BEKANNTMACHUNGEN		121
	Neuregelung der Qualifikation zur Suchttherapie.	127
	Gehaltstarifvertrag für Arzthelferinnen.	130
ETHIK IND DER MEDIZIN	Die Diskussion um Stammzellenforschung und Präimplantationsdiagnostik in Frankreich.	123
BEILAGENHINWEIS DES VERLAGS	Einem Teil dieser Ausgabe liegt ein Prospekt der Firma Benzina, Freiburg, bei. Wir bitten unsere Leser um freundliche Beachtung.	

Das Titelbild, ausgewählt durch die **Baden-Württembergische Bank**, zeigt das Ulmer Münster. Seit Jahrhunderten prägt es die alte Reichsstadt. Seine weltweite Bekanntheit und Prominenz verdankt es vor allem seinem Turm – mit 161,53 Metern der höchste Kirchturm der Welt. Legendar ist auch die Geschichte vom Ulmer Spatz, der zur Zeit des Münsterbaus den Bauleuten vormachte, wie sie die langen Holzbalken durch die Stadttore bringen könnten. Auch heute unterstützt der schwäbische Vogel noch die Münsterbauleute – dieses Mal bei der Renovation des Münsters: Bei einer Aktion im vergangenen Herbst wurden 255 Spatzen-Skulpturen gestaltet, aufgestellt und versteigert. Der Gewinn fließt in die Sanierung. In Finanzierungsfragen werden auch Heil- und Freiberufler mit innovativen Dienstleistungen unterstützt, und zwar von der BW-Bank in der Neuen Str. 70, 89073 Ulm. Sie erreichen sie telefonisch unter (07 31) 14 24-0, per Fax unter (07 31) 1 42 42 66 oder im Internet unter www.bw-bank.de.

Sprechen Sie gleich persönlich mit Ihrem Vermögensmanager. Hardy Riecker steht Ihnen gerne unter der Telefonnummer (07 31) 14 24-1 21 zur Verfügung.